
赵青山 河南洛阳人，1949
年生，毕业于清华大学，高级工
程师，中共党员，现为大豫公司
董事长、法人代表。30年来，凭
借水木清华的创新务实精神与
深厚的河洛文化底蕴，赵青山
潜心从事建筑涂料和防水涂料
研究，共参与研究项目60多个，
获专利21 项，其事迹先后被中
央电视台、《中华工商时报》、

《河南日报》、《洛阳日报》、《中
国建筑装饰》等报道。

上 世 纪 80 年
代，一位清华学子毅
然告别安逸的政府
机关，下海创业，矢
志打造民族涂料品
牌。成立以来，该公
司矢志不渝打造环
保、健康的民族品
牌，创出多个中国涂
料行业的第一。下
周的8月18日，是它
30岁“生日”，从今天
起，本报和《洛阳晚
报》将开设专栏，带
您一起走近洛阳大
豫实业有限公司（简
称“大豫公司”）。

开栏语

大禹之约•三十年我们一起走过

风雨中精彩走过

在大豫公司办公楼前那几棵浓
荫匝地的粗壮柳树前，大豫公司董事
长赵青山为我们追忆三十年的风雨
兼程——

30年：2000元到4500万元

1984年，一条国外研制出“可以
冷操作、无污染的黑色涂料取代沥
青”的信息，吸引了时任政府机关干
部的赵青山，毕业于清华大学水利系
的他，当即做出了一个震动机关大楼
的决定：辞职下海！

“上世纪80年代，屋面防水是长
期困扰我国建筑业的难题。用传统方
法需把沥青加热到200度以上才能施
工，劳动强度大，而且散发有毒烟气、
污染环境，防水效果差且使用寿命
短。据当时有关部门统计，我国每年
用于屋面漏水的维修费用高达30多
亿元。我那时自砸铁饭碗，既有年轻
人敢想敢干的创业冲动，也有振兴民
族产业的使命责任。”年逾花甲的赵青

山回首当年事，很淡然，也很欣慰。
是年，柳枝婆娑的时节，赵青山

用筹集来的 2000 元，“十几名工人、
一口铁锅、几间瓦棚”，开始了他和
战友为之奋斗半生的“振兴民族涂料
工业”。

如今，公司已发展成为占地 4.3
万平方米，集防水涂料、装饰涂料科
研、生产、销售、施工为一体，省住房
建设厅、中国石化总公司定点建筑材
料生产企业，具有国家二级防水施工
资质，也是目前国内最大的防水涂料
生产企业之一；总资产4500多万元，
职工158名，其中各类专业技术人员
53 名、高级工程师 8 名、工程师 15
名；下属有涂料生产厂、化工涂料研
究所、防水工程公司等实体。

30年：似水流年“禹”留传奇

熟悉大豫公司和赵青山的人大
多知道一句精辟的概括：古有大禹治
水神话，今有“大禹”防水传奇。我们

不妨一起回望他们的风雨历程——
1984 年 8 月 18 日，洛阳市防水

涂料厂（大豫公司前身）成立。
1986年8月18日，新型防水材料

大禹牌FT-818防水涂料研制成功。
1993 年 4 月 28 日，大豫公司将

20多吨价值30多万元的水包油多彩
涂料销毁。

1995年1月，研制出低污染环保
产品水包水多彩涂料，该产品成为首批
荣获国家环境标志产品的绿色产品。

2000 年，防水、耐污、耐擦洗性
能远高于普通乳胶漆涂料的“大禹”
纳米涂料研制成功。

2002 年，“大禹”纳米涂料通过
了省科技厅组织的科技成果鉴定；7
月，通过ISO9001：2000国际质量管
理体系认证。

2004年5月，“大禹”纳米涂料系
列产品获得国家环境标志产品证书。

2006 年 8 月，一番较量后，大豫
公司在“洛阳涂料 PK 洋涂料”活动

中，不但收获了掌声和喝彩，而且被
业内奉为圭臬。

2007 年 11 月，“大禹”商标获得
河南省著名商标称号。

2008年8月，纳米水晶彩漆通过
省部级鉴定，10月获得“2008年第六
届国际发明展览会金奖”；

2009 年 8 月 18 日，大豫公司万
吨高铁聚氨酯涂料生产线落成。

2009 年 11 月，上海世博会的中
国馆、卡塔尔国家馆等建设项目采用
大禹纳米水晶彩漆涂料。

2010年7月，大豫纳米涂料系列
产品再次通过中国环境标志认证复评。

2011 年，成功研制新型泡沫水
泥；荣获“2011年洛阳科技创新企业”。

2012 年，研发新型无机保温板
材……

如果您想知道更多细节，了解更
多精彩请关注明天的《洛阳晚报》

“禹”时俱进 精彩三十年

改善民生保障有力
人社局系列报道之四

日前，我市进行了2014年享受政府特
殊津贴人员和“百千万人才工程”国家级人
选的推荐选拔工作。目前，有4名享受国家
政府特殊津贴推荐人选已通过专家组评
审，省人社厅对我市此次推荐人选的数量
和质量予以高度评价。

人才作为经济发展的第一资源，在推
动地方经济发展过程中具有极其重要的作
用。近年来，市人社局将人才培养引进作
为重要工作之一，强力实施全民技能振兴
工程，统筹推进各类人才队伍建设，为我市
经济社会建设提供智力支持。

市人社局相关负责人介绍，今年上半
年，我市完成职业技能培训7万人，高技能

人才培养 6026 人，职业技能鉴定 28672
人。有14项引进国外技术（管理人才）项目
被国家列入2014年计划，其中国家重点引
智项目4项。办理专业技术人员职称初聘、
直接认定、职务聘任共计7669人；办理各类
专业技术资格证书16485本。

强力实施全民技能振兴工程，是统筹
推进各类人才队伍建设的重要载体。为全
面提升全市人力资源素质，扩大城乡就业，
增加居民收入，承接产业转移，推动产业集
聚区发展，加快我市经济社会又好又快发
展，市人社局起草了《深入推进洛阳全民技
能振兴工程 2014－2017 年行动计划》，并
于上月经市政府常务会议原则通过。按照

规划，未来 4 年，我市将完成各类培训 120
万人次以上，新培养高技能人才4.8万人以
上，全市高技能人才总量达到16.8万人，高
技能人才占技能劳动者的比例超过27%。

提高专业技术人员综合素质。我市从今
年起，要求全市各类企事业单位和其他社会
组织中所有专业技术人员以及驻洛省、部属
单位中在我市申报、评聘和晋升职称的专业
技术人员，进行继续教育学习，学习情况作为
岗位聘用(续聘)和申报评审专业技术职称以
及申报各级各类专家和学科带头人的必备条
件之一。同时，市人社局还草拟了《洛阳市学
术和技术带头人选拔管理办法》，为我市高层
次人才队伍建设建立长效机制。

积极引进外国智力。外国专家有丰富的
专业知识、技能以及经验，引进国外专家还能
把外国先进的管理经验和企业文化带到洛
阳。 近年来，市人社局紧紧围绕市委、市政府
重大部署，在高端、紧缺人才的引进上取得新
的突破，为促进洛阳经济建设提供了强有力的
海外智力支持。上半年，我市申报的引进国外
技术（管理人才）项目有 14 项被国家列入
2014年引进国外技术（管理人才）项目计划，
其中国家重点引智项目4项。

今年下半年，市人社局将继续加强全
市人才队伍建设。一是推进全民技能振兴
工程，按照《深入推进洛阳全民技能振兴工
程2014-2017年行动计划》，积极谋划全民

技能振兴工程项目，有针对性地为我市争
取项目做好准备。二是继续做好专业技术
人员的服务管理工作，做好1995年及其以
前享受政府特殊津贴专家的2014年上半年
津贴发放工作，选拔市级学术技术带头人，
协调博士后科研创新团队和博士后研发基
地拟开展项目对接。三是实施好引进外国
智力计划，以高端和紧缺人才为重点，持续
实施好农业、工业、生态、民生四大引智工
程，确保全年引进项目内专家150人次，实
施引智项目不低于30项。 特约记者 李帆

加强人才队伍建设 助力洛阳经济发展
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国土资源部10日公布五部门关于
进一步加快推进宅基地和集体建设用
地使用权确权登记发证工作的通知，明
确将宅基地和集体建设用地使用权确
权登记发证纳入不动产统一登记制度
的实施进程，强调要为建立城乡统一的
建设用地市场奠定产权基础。

据悉,由国土资源部、财政部、住
房和城乡建设部、农业部、国家林业局
联合下发的《关于进一步加快推进宅
基地和集体建设用地使用权确权登

记发证工作的通知》，明确要求结合
国家建立和实施不动产统一登记制
度的有关要求，将农房等集体建设用
地上的建筑物、构筑物纳入宅基地和
集体建设用地使用权确权登记发证的
工作范围，实现统一调查、统一确权登
记、统一发证。这是国务院同意建立
不动产登记工作部际联席会议制度以
来，有关部门首次联合发文，明确阐述
了不动产统一登记“城乡统一”的重要
意义。

我国进一步明确城乡统一建设用地市场改革目标

我国现代农业综合配套改革试点
黑龙江省，今年开始探索扩大农村贷款
担保物范围，将农民承包的土地经营
权、草原承包经营权、林地承包经营权、
股权、债权、订单、保单、仓单等纳入抵
押担保范围。

黑龙江省人民政府近日印发了《创
新农村金融服务推进方案》，从多方面
创新农村金融担保方式。要求原则上

凡不违反现行法律规定、财产权益归属
清晰、风险能够有效控制、可用于贷款
担保的各类动产和不动产，都可以试点
用于贷款担保。

为了给融资担保创造条件，黑龙
江将建立农产品订单登记备案或公证
制度，规范农产品购销合同，积极推广
大宗农副产品存货质押等方式，丰富
合作组织融资手段。

黑龙江扩大农村贷款担保范围

日前闭幕的山西节能减排博览会
上，汽车产业一直默默无闻的山西省推
出了多款新能源汽车，令外界瞩目。近
年来山西利用丰富的燃气、甲醇、电力、
太阳能等能源资源优势，打出汽车更新
换代“组合拳”，“大黑粗”产业劣势转化
为“绿色汽车”优势，有效减少了“车轮
雾霾”。

目前，山西已在晋城市建成全国最
大的煤层气抽采利用基地，晋城市超过
9000辆汽车使用煤层气。山西研发甲

醇汽车已有30多年历史，全省现有甲
醇加注站 50 多个，改造甲醇汽车 5 万
辆，具有20万辆产能的甲醇汽车生产
线将于今年底投产。电动汽车正在成
为山西的新兴产业。太阳能汽车产业
也在山西生根发芽。

山西省经信委介绍，山西将在政府
采购、配套设施建设等方面扶植新能源
汽车。到2020年，全省新能源汽车产
能有望达到41万辆。

（本栏稿件均据新华社电）

山西汽车“更新换代”减少“车轮雾霾”

作为一名专业的招商人员，我
们不仅要了解洛阳的实际情况，还
要尽可能掌握客商的相关信息。
只有通过不断学习，熟练掌握业务
技能和专业知识，才能做到心中有
底，提高招商成功率。

知己知彼是招商成
功的基础

知己知彼，百战不殆，这句话
同样适用于招商工作。

刚到驻地时，两眼一抹黑。偌
大的一个珠三角地区，我们压根不
知道从哪儿下手。通过亲戚、同
学、朋友介绍，通过报纸、网络搜寻
线索，这才慢慢打开了门路，逐步
扩大了圈子。

招什么样的产业？选什么样
的企业？确定目标尤为重要。所
以我们就要了解每一家企业的发

展背景、发展规划、产业优势等情
况，而且尽可能多地了解当地的政
策环境，这样才能在招商过程中做
到心中有数。

如果不能完全了解对方，最起
码也应该做到完全知己，要对我市
经济社会等基本情况、优惠政策、
资源情况、投资成本等有比较清楚
的了解。要清楚地知道我们有什
么、我们能为客商提供什么、外商
感兴趣的我们有没有等，这样才能
在招商过程中增强自信心，从而提
高招商成功率。

找准结合点是说服
客商的关键

招商从洽谈到签约是个漫长
的过程。在实际工作中，我们深感
仅凭热情是远远不够的，要讲究方
式方法。

在现在的招商活动中，有些人
往往迫不及待地把本市的市情和
优惠政策阐述一通，这一点固然需
要，但往往忽略了最重要的一点，
就是如何抓住客商的兴奋点，找准
当地与外地客商的结合点。

比如，我们了解到一家利用红
豆杉提取物生产保健品的公司，有

意到外地大规模发展红豆杉种植基
地。我们做了大量的前期工作，了
解到我市栾川、洛宁等地均有散种
的红豆杉，而且我市的气候、土壤也
适合种植红豆杉。正是抓住了这一
点，这家公司专程到洛阳考察，目前
已初步确定项目选址。

再比如，广州一所高校研究院
对人体干细胞有深入的研究。在
一次朋友聚会中，我们无意间提起
这项技术，既然干细胞技术能够转
化为临床治疗，为患者提供医疗服
务，那么我们洛阳牡丹是否也可以
通过干细胞开发，赢得市场卖点？
我们这个想法与该研究院一拍即
合。对方表示愿意在生物制药、牡
丹精油提取和牡丹干细胞研究方
面与我市加强合作，近期将商洽有
关合作事宜。

与客商洽谈就好比介绍对象，
要了解双方的家底、各自的优势，
只要找到双方的结合点，关系就会
向前迈一大步。

招商需要进一步解
放思想

珠三角地区经济发达，产业发
展迅猛。在原有的产业基础上，劳

动密集型产业占比较重，目前大规
模的产业升级和企业向内地转移，
正是开放招商的大好时机。同时，
也吸引了来自全国各地的招商小
分队，竞争十分激烈。

与多数城市相比，我们在资源、
环境、人才等方面占优势，但在软环
境方面，我们还有很大的提升空
间。特别是一些发达城市，他们为
企业提供的政策、为客商提供的服
务，可以说是无微不至，是真正站在
客商的角度为其着想。而我们的
开放招商工作还需要进一步解放
思想、拓宽思路，以大招商促进大
开放，引来大投资，实现大发展。

对于驻地招商，我认为全市应
该通盘考虑进行统一安排。目前，
我市有很多县（市）区也有驻地招商
工作人员，建议大家相互沟通，根据
各自的主导产业有选择性地进行招
商，防止一个项目碰到几个县（市）
区一块上，这样不仅增加了内部竞
争，还可能给客商留下不好的印
象。 本报记者 李迎博 整理

市林业局姚孝宗：

找准结合点是说服客商的关键
招商人员简介

姚孝宗，市林业局总工程
师，我市驻珠三角招商组招商
人员

近日，洛阳空港产业集聚区大型智能自走式玉米
联合收割机产业化项目工地上，各种机械和运输车辆
正穿梭往来。（小图）

该项目是2014年河南省重点工程项目，规划占

地323亩，总投资7.5亿元。项目今年5月开工，目前
场地平整和围墙圈建已完成，正在进行厂房地基施
工。项目达产后，预计年可销售玉米联合收割机1.3
万余台。 记者 潘郁 通讯员 王国强 摄

洛阳空港产业集聚区：

加紧建设新项目

作为承接首都机场溢出、服务京津
冀协同发展的重要一步，天津滨海国际
机场在唐山、保定、廊坊、白沟、胜芳等
5座异地城市候机厅10日正式投入运
营。天津机场“经津乐道”品牌扩展显
著提速。

随着天津滨海国际机场的 5 座

异地城市候机厅将正式投入运营，天
津滨海国际机场的城市候机厅（楼）
将 达 到 10 座 ，除 方 便 天 津 本 地 及
首 都 北 京 的 旅 客 选 择 天 津 机 场 进
出港之外，还给河北唐山、保定等地
的旅客出行提供了便捷和通畅的新
通道。

京津冀一体化“经津乐道”机场服务加速扩展


